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asesinatos y Quilpué lideró en muertes 
por crimen organizado

la Fiscalía Nacional tuvo como re-
sultado 3.670 homicidios y 4.878 
víctimas a nivel país. De ellas, 3.631 
corresponden a víctimas no con-
sumadas (74%) y 1.247 a víctimas 
que fallecieron a causa del delito 

L a Fiscalía Nacional dio a 
conocer su informe so-
bre homicidios en Chile 
durante el año 2023, el 

cual se realizó tras analizar y es-
tudiar diversas fuentes de datos e 
información, tales como carpetas 
investigativas, la base de datos del 
Observatorio de Homicidios de la 
Subsecretaría de Prevención del 
Delito, información proporcionada 
por el Servicio Médico Legal, e in-
formación del Servicio de Registro 
Civil e Identificación.

En ese sentido, la revisión de 
casos de las categorías delictuales 
consideradas para el informe de 

(26%) durante el año pasado.
De esta manera, al hacer una 

comparación con el año 2022, el 
informe indica que se observa un 
descenso de un 4% a nivel de ca-
sos y delitos; de un 2% en cuanto 
a las víctimas y  de un 6% en re-
lación imputados durante el año 
2023. En términos de tasa, el 2023 
hubo 6,3 víctimas de homicidios 
consumados cada 100 mil habitan-

tes, lo que representa un descenso 
de 6% respecto a 2022, donde la 
tasa se elevó a 6,7.

Respecto a lo que sucedió en la 
Quinta Región, el informe da cuenta 
que la Fiscalía Regional de Val-
paraíso fue la tercera con mayor 
cantidad de víctimas de homi-
cidios consumados a nivel país, 
con un 11%; sólo por detrás de la 
Metropolitana Centro Norte (18%) 

Estudio desarrollado por la 
Fiscalía Nacional posiciona 
a Valparaíso como la 
tercera región con mayor 
cantidad de víctimas de 
homicidios consumados 
en Chile, con un 11%. A 
nivel país, el 2023 hubo 
3.670 homicidios y 4.878 
víctimas. De ellas, 3.631 
corresponden a víctimas no 
consumadas (74%) y 1.247 
a quienes fallecieron a 
causa de este delito (26%).

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/informe-de-homicidios-2023-vina-del-mar-fue-la-cuarta-comuna-con-mas
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y la Metropolitana Sur (12,4%). Más 
atrás está la del Biobío, con 9%. A 
su vez, las que registraron un menor 
número de víctimas corresponden a 
la Fiscalía Regional de Magallanes, 
con un 0,7%; y la Fiscalía Regional 
de Aysén, con un 0,4%.

Uno de los datos más preocu-
pantes que arroja el estudio de la 
Fiscalía Nacional revela que Viña 
del Mar ocupa el cuarto puesto a 
nivel país dentro de las comunas 
con las más altas frecuencias de 
víctimas de homicidios consu-
mados, con 34 víctimas durante 
2023. El primer lugar de este triste 
y preocupante ranking lo tiene San-
tiago, con 66 víctimas; Puente Alto, 
con 35 fallecidos; y San Bernardo, 
con 34 personas asesinadas.

Si bien, Valparaíso es la tercera 
comuna del país que más redujo 
su frecuencia de víctimas de ho-
micidios durante 2023, en com-
paración a 2022, bajando un 12% 

dicho indicador, lo cierto es que 
durante el año pasado hubo un 
total de 30 homicidios, cifra que 
posiciona a la Ciudad Puerto en el 
séptimo lugar nacional.

El informe revela también que 
la mayoría de las víctimas de ho-
micidio se concentran en el rango 
etario de 30-49 años (44%) y son 
principalmente hombres (79%). 
Respecto a la nacionalidad de las 
víctimas, el 16% (200) correspon-
den a ciudadanos extranjeros, 
lo que significa un descenso del 
9% respecto de 2022, cuando se 
registraron 219 víctimas de otras 
nacionalidades. Aun así, la pro-
porción de extranjeros se mantiene 
estable en ambos años en un 16%. 
El principal país de origen corres-
ponde a Venezuela y Colombia, los 
que concentran un 66% del total de 
víctimas extranjeras.

Acerca del crimen organizado, se 
informó que un 17% de las víctimas 
de homicidio murieron en contexto 
de crimen organizado (208 per-
sonas). El 2022, dicha proporción 

alcanzó un 18%. En ese sentido, la 
frecuencia por Fiscalía indica que 
las Metropolitana Sur y Centro 
Norte, junto a la de Valparaíso y 
la del Biobío concentran el 56% 
de los casos de víctimas de homi-
cidios de crimen organizado.

Al realizar un análisis de las víc-
timas de homicidio en contexto de 
crimen organizado, si se observan 
las comunas donde se encuentran 
los mayores porcentajes de este 
tipo de homicidios respecto del to-
tal, la comuna de Quilpué es don-
de existe el más alto porcentaje a 
nivel nacional, con un 75%, equi-
valente a un total de 6 asesinatos 
durante el año pasado. En el nove-
no puesto se ubica Viña del Mar, con 
un 21%.

El estudio de la Fiscalía Nacional 
también da cuenta que el 30% de 
las víctimas extranjeras se en-

cuentra asociada a criminalidad 
organizada, mientras que el 14% 
de las víctimas chilenas puede aso-
ciarse a dicho contexto.

Acerca de los femicidios, la pro-

porción de mujeres víctimas de fe-
micidio durante 2023 alcanzó un 
31%, mientras que dicha cifra el año 
2022 llegó a 36% (52 víctimas). En 
términos de frecuencia, el 2023 se 
registraron 43 víctimas de femici-
dio. Allí, las Fiscalías Regionales 
de Biobío, Centro Norte, Valpa-
raíso y Metropolitana Sur son las 

que concentran la mayor canti-
dad de casos durante los años 
2022 y 2023.

Además, durante el año pasado, 
Biobío presentó la mayor concen-
tración de víctimas de femicidio (7), 
seguida por La Araucanía, Valpa-
raíso y Metropolitana Centro Norte 
(5). El tipo de femicidio que presentó 
la mayor frecuencia corresponde al 
femicidio íntimo VIF (31 víctimas), 
seguido de los femicidios no ín-
timos (6 víctimas), seguido de los 
femicidios íntimos no VIF (4 víc-
timas). La mayoría de las víctimas 
(29) se concentran en el rango eta-
rio 30-49 años y son en su mayoría 
chilenas (77%).

El estudio de la Fiscalía Nacional 
también revela que durante 2023 
se registraron 66 víctimas meno-
res de edad, las que representan un 
5% del total de casos registrados a 
nivel nacional. En términos de tasa, 

el 2023 se registró una tasa de 1,5 
homicidios por cada 100 mil niños, 
niñas y adolescentes (NNA). El año 
2022 dicha tasa alcanzó 1,2 (54 
víctimas). La Fiscalía Regional de 
Valparaíso aparece en el sexto 
lugar de las que concentran la 
mayor frecuencia de víctimas de 
homicidios de NNA (5 víctimas).
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Brutal asesinato sacude al sector 
Tabolango de Limache: trabajador de 
vulcanización murió tras ser golpeado 
en un aparente robo

masculino, tenía alrededor de 60 
años de edad, y habría fallecido 
producto de un golpe en la cabe-
za.

"Podemos decir que la perso-
na falleció producto de diversos 
golpes, lo cual daría una posible 
causa de muerte de traumatismo 
cráneo-encefálico con elemento 
contundente", señaló el subprefec-
to Flavio Espinoza, jefe de la BH de 
Valparaíso.

En cuanto a la data de muerte, 
se indicó que sería de alrededor de 
siete horas, por lo que se estima que 
la víctima murió a primera hora de 

C onmoción existe en la 
comunidad del sector de 
Tabolango, en Limache, 
luego que se registrara 

el homicidio de un trabajador de 
una vulcanización del lugar.

Hasta el sitio del suceso concu-
rrieron detectives de la Policía de 
Investigaciones (PDI), quienes inda-
gan las causas del deceso a través 
de la Brigada de Homicidios (BH) 
de Valparaíso y la Brigada Inves-
tigadora de Robos (BIRO) de Con-
cón.

Según lo informado por la ins-
titución, la víctima fatal, de sexo 

la mañana de este martes.
De igual forma, se investiga la 

posibilidad de un robo como mó-

vil del crimen, ya que los efectivos 
de la PDI establecieron que en el 
lugar faltaba una camioneta, la 
cual estaba a nombre de la perso-
na fallecida en dicha vulcanización 
limachina.

"Se están elaborando distintos 
métodos y líneas investigativas, 
como la toma de declaraciones, 
levantamiento de evidencias, cá-
maras de seguridad del sector, y 
también se está haciendo el trabajo 
con el cuerpo por parte de nuestro 
médico criminalista y la Brigada de 
Homicidios", añadió el subprefecto 
Espinoza.

Detectives de la Brigada 
de Homicidios y de la 
Brigada Investigadora de 
Robos trabajaron en el 
sitio del suceso, pues se 
estableció que el móvil del 
crimen podría haber sido 
un robo, ya que en el lugar 
faltaba una camioneta, la 
cual estaba a nombre de la 
víctima fatal.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/brutal-asesinato-sacude-al-sector-tabolango-de-limache-trabajador-de
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Denuncia por disparos en Hijuelas 
permite el mayor decomiso de armas 
de fuego en un solo procedimiento en 
la región de Valparaíso

armas probablemente iban a ser 
utilizadas para cometer delitos 
violentos, que son los delitos que, 
además, generan mayor temor e 
inseguridad en la población. Cree-
mos muy importante que cuando la 
gente en sus casas se pregunta de 
manera permanente qué es lo que 
hace el Estado por protegerles, qué 
es lo que hace el Estado por cuidar-
les; bueno, justamente el Estado lo 
que hace es esto".

De igual forma, se comunicó en 
la instancia que se tomó la deci-

L os resultados del mayor 
decomiso de armas de 
fuego en un sólo proce-
dimiento, efectuado en la 

comuna de Hijuelas, fueron presen-
tados en dependencias del Labora-
torio de Criminalística de Carabine-
ros (Labocar), en Valparaíso.

La delegada presidencial regio-
nal de Valparaíso, Sofía González, 
destacó que "este procedimiento 
reviste una gran importancia, 
considerando que se saca de las 
calles de nuestra región un ver-
dadero arsenal de armas, armas 
de grueso calibre, armas que 
también tienen distintas carac-
terísticas y procedencias, y que 
incluye, también la presencia de 
granadas”.

La representante del Presiden-
te Boric señaló que “estas armas 
ya no están en los barrios. Estas 

sión, a través de la Delegación 
Presidencial, de presentar una 
querella, lo que permite a la enti-
dad gubernamental ser parte de 
los procedimientos que vengan en 
adelante.

El fiscal de La Calera, Juan Se-
bastián de la Fuente, explicó que 
las dos personas detenidas “fue-
ron por el delito de porte ilegal de 
arma de fuego, municiones, dis-
paros injustificados y amenazas 
en contexto de violencia intrafa-
miliar".

"Se recibió una denuncia por 
parte de una víctima que señaló 
que un familiar se encontraba 
realizando disparos afuera del 
domicilio. Concurrió Carabineros, 
presta auxilio a la víctima, ingre-
san al domicilio y encuentran este 
arsenal, incluyendo escopetas, 
municiones, grandas, por lo cual 
fueron detenidos y están a disposi-
ción del Tribunal de Garantía de La 
Calera”, añadió el persecutor.

Respecto a la procedencia del ar-
mamento, el fiscal De la Fuente in-
dicó que “preliminarmente están 
inscritas, hay algunas que están 
con encargo por robo y otras no. Y 
hay algunas, como una metralle-
ta, que no puede ser utilizada por 
ninguna persona que no sea de 
las Fuerzas Armadas, por lo tanto, 
evidentemente estamos en presen-
cia de un delito que agrava aún más 
la conducta de los imputados”.

Por su parte, el jefe de la Zona 
de Valparaíso de Carabineros, ge-
neral Edgard Jofré, detalló que de-
comisaron “pistolas, revólveres, 
escopeta, rifles, unas subametra-
lladoras y granadas de guerra. 
Acompañados, por supuesto, de 
importante cantidad de munición 
y también cargadores extendidos y 
cargadores tipo tambor, con lo que 
se aumenta el poder de fuego. Tam-
bién se ha incautado droga, especí-
ficamente más de 2 kilos de pasta 
base y también marihuana”.

El oficial destacó que “todas las 
acciones que estamos realizando 
institucionalmente e interinstitu-
cionalmente dan cuenta que, a la 
fecha, comparativamente con el 
año pasado, llevamos más de 2 
toneladas de droga incautada y 
cerca de 400 armas de fuego. Esto 
en términos estadísticos significa 
un 20% más de incautación”.

Operativo de Carabineros permitió la incautación de 
granadas, subametralladoras, revólveres, pistolas, 
escopetas, cargadores, drogas y abundante munición, 
motivo por el cual la Delegación de Valparaíso anunció la 
presentación de una querella contra los responsables.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/denuncia-por-disparos-en-hijuelas-permite-el-mayor-decomiso-de-armas-de
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Trabajo en equipo en Viña: Ripamonti 
reconoce a Carabineros y apuestan 
por un trabajo conjunto por la 
tranquilidad de los vecinos

"Les quiero dar las gracias. Us-
tedes nos han abierto la puerta, 
nos dan reuniones, nos han dedi-
cado tiempo y se han puesto a dis-
posición, en un trabajo conjunto, 
sin tener por qué. Eso señala que 
ha sido pura voluntad", destacó 
Ripamonti.

De igual forma, la jefa comunal 
de la Ciudad Jardín agradeció a 
los uniformados por “la confian-
za, el trabajo en equipo y ser uno 
ante todas las adversidades. Nos 
ha tocado hacer muchas cosas 
juntos. Honro a ustedes y a sus fa-
milias porque la única manera de 
salir adelante, de que Viña del Mar 
avance, y que todas las comunas lo 
hagan, es con cariño, respeto y tra-
bajo común, dándoles seguridad y 
tranquilidad”.

“Somos una fuerza, estamos 

2 4 funcionarios de Carabi-
neros fueron reconocidos 
por parte de la alcaldesa 
Macarena Ripamonti con 

la distinción «Ilustre Municipali-
dad de Viña del Mar»; esto, como 
una forma de visibilizar el trabajo 
de seguridad que realizan en la Ciu-
dad Jardín.

Hasta el palacio Vergara concu-
rrieron autoridades municipales y 
policiales, quienes reconocieron y 
agradecieron la labor cumplida 
por los uniformados de dotación 
de la Primera y la Quinta Comisa-
ría de Viña del Mar, además de las 
tenencias.

unidos como equipo para comba-
tir la delincuencia. La prioridad es 
la tranquilidad de nuestros veci-
nos y no vamos a dar pie atrás”, 
aseguró de manera tajante la máxi-
ma autoridad comunal.

Por su parte, el prefecto de Ca-
rabineros de Viña del Mar, coronel 
Leonardo Cárdenas, agradeció la 
entrega de las medallas, de las que 
señaló que "son el testimonio tan-
gible del aprecio y reconocimien-

to a los servicios que presta cada 
uno de nuestros carabineros. Este 
gesto no sólo honra a quienes reci-
ben estas medallas, sino que tam-
bién refleja el profundo compromi-
so y la homologación que tiene esta 

administración por la labor policial 
en nuestra ciudad".

En ese sentido, valoró del Mu-
nicipio de Viña la "constante co-
municación, el apoyo y la coope-
ración entre las instituciones. Han 
sido fundamentales para trabajar 
en un entorno más seguro y armo-
nioso para todos nuestros ciudada-
nos”. 

Cabe hacer presente que entre 
los funcionarios que recibieron la 
piocha «Ilustre Municipalidad de 
Viña del Mar» están al prefecto 
Leonardo Cárdenas y miembros 
de las dotaciones de la Primera y 
Quinta Comisaría, de la Subcomi-
saría de Forestal, de la Tenencia 
de Reñaca y del Escuadrón de In-
tervención en Apoyo al Plan Cua-
drante de Seguridad Preventiva 
(Sección Centauro).

En la ceremonia realizada en 
el palacio Vergara participó ade-
más de la alcaldesa Ripamonti y el 
prefecto Cárdenas, altos oficiales 
de la policía uniformada y otros 
miembros de la institución, quienes 
recibieron las muestras de agrade-
cimiento y valoraciones por los so-
bresalientes servicios prestados en 
la Ciudad Jardín.

Municipio de la Ciudad 
Jardín destacó el trabajo 
mancomunado con la 
institución policial y la 
apertura a la colaboración 
en beneficio de todos los 
habitantes de la comuna. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/trabajo-en-equipo-en-vina-ripamonti-reconoce-a-carabineros-y-apuestan
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Caos en Tren Limache - Puerto por 
construcción de estación Valencia: 
grúa tuvo que levantar el convoy 
afectado por desrielo

restablecer la normalidad del servi-
cio lo antes posible".

En concreto, hasta dicho sec-
tor de la Ciudad del Sol concurrió 
una grúa de gran tamaño, la cual 
comenzó a realizar los trabajos 
consistentes en levantar el tren 
accidentado para luego los equi-
pos de EFE Valparaíso iniciar la 
reparación de la infraestructura 
dañada, denominada como «boo-
gie», según explicó la firma. 

El gerente general de la com-
pañía, Miguel Saavedra, señaló a 
Radio Biobío que se trata de "un 
trabajo complejo porque hay 
que alzar el tren para poder en-
rielarlo y reemplazar uno de los 
buggies (ruedas del tren) para 
que podamos sacar el tren de cir-
culación. Para esa maniobra –y por 
la distancia– se necesita una grúa 
de alto tonelaje, que se gestionó 
este lunes y que debe trabajar en 
horario diurno. Ésta llegó a las 9:00 
horas para no generar congestión 
vehicular en la zona".

Junto a afirmar que las primeras 
investigaciones no han arrojado 
intervención de terceras perso-
nas en el incidente, indicó que el 
buggie quedó dañado debido al 
desrielo, descartando que tuvie-
ra problemas desde antes de la 
emergencia. Tras ello, se tendrá 
que investigar qué fue lo que falló 
en la geometría de la vía para que 
se produjera este desrielo en los 
alrededores de la futura estación 
Valencia del metro.

Acerca de lo que pudo haber ge-

S erios problemas se re-
gistraron por cuarto 
día consecutivo en el 
servicio del metro de 

Valparaíso; esto, a raíz del desrielo 
sufrido por un tren a la altura de la 
ex estación Valencia, en la comuna 
de Quilpué, lugar donde se llevan 
a cabo obras para volver a habili-
tar este espacio, el cual debería ser 
entregado durante este mismo año.

Cabe recordar que todo comen-
zó el sábado 17 cuando, debido a es-
tos trabajos, el servicio del Tren Li-
mache - Puerto debió ser retrasado, 
situación que se repitió el domingo 
18 de agosto. Sin embargo, la gra-
vedad del asunto escaló en tamaño 
este lunes 19, cuando se produjo 
el "desrielo menor" de un tren en 
movimiento.

A raíz de esta situación, el servi-
cio debió ser modificado, con pres-
taciones parciales entre las es-
taciones Puerto (Valparaíso) y El 
Salto (Viña del Mar); y entre Quil-
pué y Limache; a lo que se sumó 
la disposición de buses de acerca-
miento de EFE Valparaíso para co-
nectar las estaciones sin servicio, 
vale decir entre El Salto y Quilpué.

Pues bien, los problemas conti-
nuaron durante este martes 20 de 
agosto, ya que el servicio se man-
tenía operando de manera parcial, 
con serios inconvenientes para los 
pasajeros, pues a esto se sumó un 
corte de tránsito en la calle Con-
dell Sur, entre Décima y la Iglesia 
de los Sagrados Corazones, en la 
comuna de Quilpué.

"Se informa a la comunidad 
de Quilpué que este martes 20 de 
agosto, debido al desrielo menor 
ocurrido este lunes, EFE Valparaíso 
realizará trabajos urgentes en la 
zona. Por lo tanto, se llevará a cabo 
un corte vial en calle Condell Sur, 
entre Décima y la Iglesia de los Sa-
grados Corazones, desde las 09:00 
hasta las 18:00 horas", informó la 
empresa.

De igual forma, solicitaron a los 
residentes y conductores "tomar 
precauciones y buscar rutas al-
ternativas durante este periodo. 
Los trabajos están siendo realiza-
dos con la máxima urgencia para 

nerado el accidente, el gerente de 
EFE Valparaíso, Miguel Saavedra, 
confirmó que la zona del desrielo 
"es un sector que se ha estado in-
terviniendo por las obras de cons-
trucción de la estación Valencia. 
Aquí fue donde se rectificó la vía 
y se instaló un desviador para 
hacer el bypass. Entonces evi-
dentemente tiene relación con los 
trabajos que se están realizando".  

A ello agregó que "hemos te-
nido que generar esta situación 
porque es muy compleja, delicada 
y grave. Tomamos todos los re-
caudos para hacer estas faenas 
de retiro del tren, reponer la vía 
y hacer las verificaciones para 
volver a operar de forma segura, 
como siempre ha sido el metro 
de Valparaíso. Vamos a tratar de 
reponer el servicio lo más rapido 
posible, pero poniendo el acento 
en la seguridad de las maniobras y 
asegurando que el servicio operará 
de la manera más segura posible".

Respecto a la extensión de los 
trabajos, el mandamás de la com-
pañía advirtió que todo dependerá 
de la evaluación de las faenas y que 
sólo se sabrá si el servicio del tren 
estará nuevamente operativo en 
su totalidad en las próximas ho-
ras.

Cabe hacer presente que se es-
pera una nueva reunión de coor-
dinación entre EFE Valparaíso con 
representantes de la Delegación 
Presidencial Regional y la Seremi 
de Transportes, para evaluar nue-
vas medidas que se puedan im-

plementar, tomando en cuenta la 
importancia del servicio durante la 
hora punta de la tarde.

La gerente de Pasajeros de EFE 
Valparaiso, María Alicia Sánchez, 
señaló que "continuaremos con la 
operación parcial, esto es desde 
Puerto a El Salto y desde Quilpué 
hasta Limache. Tendremos una 
frecuencia de 20 minutos. Para 
hoy, los buses de acercamiento 
están desde Chorrillos a Quilpué, 
los reforzaremos y tendremos 
más buses que los que tuvimos 
ayer, a partir de las 4 y media de 
la tarde. Estamos coordinados con 
las autoridades regionales de ma-
nera de hacer lo más fluido y mejor 
posible esta operación".

Por su parte, el seremi de Trans-
portes y Telecomunicaciones, Ed-
gardo Piqué, explicó que “hemos 
abordado en una reunión inter-
sectorial un plan operacional que 
permita darle salida a esta con-
tingencia, que implica la suspen-
sión de la operación del servicio 
de EFE desde la Estación Quilpué 
a la Estación El Salto. Para dicho 
efecto se ha dispuesto el reforza-
miento de bus+metro, con un total 
de 40 buses en el horario punta 
tarde del día de hoy a la espera de 
los resultados de la reposición del 
servicio”. Agregó que “estaremos 
atentos a que esa contingencia sea 
superada, y poder restablecer los 
servicios lo más pronto posible, su-
jetos a la confirmación por parte de 
la gerencia de EFE”.

Grúa de alto tonelaje 
opera desde la calle 
Condell para levantar el 
tren y, así, facilitarle la 
tarea a los equipos de la 
compañía que reparan la 
estructura dañada en la 
Ciudad del Sol.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/caos-en-tren-limache-puerto-por-construccion-de-estacion-valencia


Emergencia en Valparaíso: Incendio 
consume dos viviendas en el plan de la 
comuna

suceso para cortar el tránsito, 
además de hacer un llamado a no 
llegar al sector donde se generó el 
incendio.

Además, se dio cita en el lugar 

O cho unidades del Cuer-
po de Bomberos de 
Valparaíso trabajaron 
en un incendio estruc-

tural registrado en dos viviendas 
del plan de la comuna porteña.

La emergencia se registró en las 
cercanías de avenida Argentina 
con Santa Elena, lugar donde dos 
viviendas fueron alcanzadas por 
las voraces llamas.

El trabajo de los voluntarios de 
Bomberos consistió en evitar que 
el fuego alcanzara otros domici-
lios; esto, mientras se hacía la eva-
cuación de todo el sector.

Cabe hacer presente que la co-
lumna de humo negro y denso fue 
visible desde diversos sectores de 
la comuna de Valparaíso.

Carabineros llegó al sitio del 

personal de Seguridad del Munici-
pio de Valparaíso y de Chilquinta, 
quienes desenergizaron el lugar 
para facilitar el trabajo bomberil.

Finalmente, se informó que la 

totalidad de los niños de un jardín 
infantil del sector fue evacuado 
hacia la vivienda de la directora del 
establecimiento.

Ocho unidades del Cuerpo 
de Bomberos de la Ciudad 
Puerto acudieron a la 
emergencia registrada en la 
intersección de la avenida 
Argentina con calle Santa 
Elena.
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Tras 12 años de espera, dan inicio a las 
obras del nuevo Centro de Salud de 
Alta Resolutividad de Miraflores Alto

mano con el Servicio de Salud, 
con los parlamentarios de todos 
los colores políticos y permitimos 
que esto, que fue esperado por 

décadas, pudiese salir adelante. 
Logramos, incluso, hacer un desalo-
jo respecto de este espacio porque 
hay un bien superior que son 109 
mil personas”.

Por su parte, la directora del Ser-
vicio de Salud Viña del Mar-Quillo-
ta-Petorca (SSVQP), Andrea Quiero, 
señaló que “esto constituye una 
tremenda noticia porque aquí se 
edifica un dispositivo sanitario 
que complementa a nuestro Cen-
tro de Salud Miraflores y permite 
la continuidad de los cuidados y 
es una respuesta mucho más cer-
cana a la población. Hemos tenido 
el concurso de nuestros parlamen-
tarios, del gobierno regional, de 
nuestros consejeros, liderados por 

L uego de una larga espera, 
que involucró la recupera-
ción del terreno gracias a 
gestiones del Municipio de 

Viña del Mar, el anhelado Centro de 
Salud de Alta Resolutividad (SAR) 
de Miraflores Alto, ya es una reali-
dad con la instalación de la primera 
piedra del proyecto que beneficiará 
a más de 109 mil personas y resol-
verá de manera oportuna, expedita 
y resolutiva, los problemas de salud 
de la comunidad del sector, pro-
yectando hasta 14 mil atenciones 
anuales.

La ejecución del proyecto es 
de 600 días, con una inversión de 
$5 mil millones y va a significar 
un nuevo Servicio de Atención de 
Alta Resolutividad, lo que permiti-
rá –por ejemplo– tomar rayos X en 
una eventual emergencia nocturna 
o resolver con mayor eficacia y efi-
ciencia, y no esperar hasta el otro 
día o derivar al intersector.

El nuevo dispositivo de salud se 
ubicará en la avenida Padre Hur-
tado con Circunvalación, a pasos 
de Av. Frei, e implica la construc-
ción de 576 m2. Como estableci-
miento de mayor complejidad, re-
solverá de manera más oportuna, 
expedita y resolutiva los problemas 
de salud de la comunidad, proyec-
tándose hasta 14 mil atenciones 
anuales que incluirán radiografías 
y otros servicios clínicos.

La alcaldesa Macarena Ripa-
monti señaló que "estamos cum-
pliendo un sueño que fue fruto 
del trabajo en equipo. Aquí hubo 
vecinos altamente comprometi-
dos, un Consejo de Salud, todas 
las juntas de vecinos, los equipos 
técnicos de la administración 
corporativa; trabajamos de la 

la alcaldesa que me ha acompaña-
do en el desafío de esta edificación, 
y este no es solo un edificio, esto es 
la suma de todas nuestras esperan-

zas la que hoy se inicia”.
En tanto, el gobernador regio-

nal, Rodrigo Mundaca, indicó que 
“este servicio de salud primaria 
de urgencia de alta resolución es 
un anhelo de hace 12 años y hoy 
va a ser realidad en 600 días. 
Eso da cuenta de la gestión de este 
municipio liderado por la alcaldesa 
Ripamonti, da cuenta de un traba-
jo colectivo de distintas autorida-
des donde todos nos ponemos de 
acuerdo en hacer realidad aquellas 
demandas históricamente anhela-
das de hacer de la salud un derecho 
para todos y todas”.

La presidenta del Consejo de Sa-
lud de Miraflores, María Velásquez, 
destacó que “es un logro espera-
do por muchos años, desde que 
iniciamos la búsqueda del terre-
no y el financiamiento. Esto hace 
mucha falta en Miraflores, porque 
cuando la posta del hospital Fricke 
está recargada mandan los pacien-
tes al SAPU de acá que se hace muy 
pequeño. Así que me alegro mucho 
y muy contenta con este paso, que 
esperemos que llegue a buen puer-
to porque es un trabajo de años”. 

Cabe recordar que el terreno 
destinado para este SAR estuvo 
tomado durante varios años de 
manera irregular y fue desaloja-
do en junio del 2023, tras la coordi-
nación de los equipos municipales y 
las policías, lo que permitió iniciar 
el proceso de licitación pública para 
concretar así su construcción.

Tras el desalojo de la 
toma de terreno irregular, 
la alcaldesa Ripamonti 
confirmó el inicio de la 
construcción del dispositivo 
sanitario que implica una 
inversión cercana a los 
$5 mil millones, el cual 
beneficiará a más de 109 mil 
personas de Viña del Mar.
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Acusan a cercanos del Alcalde de 
Rinconada de agredir a equipo de 
prensa que buscaba respuestas sobre 
supuestas irregularidades

comuna de la región de Valparaíso.
Es bajo este contexto que un 

equipo del espacio «¿Hasta cuán-
do?», de Mega, llegó hasta el Mu-
nicipio de Rinconada para buscar 
respuestas de parte del alcalde 
Galdámez.

De esta manera, el equipo que li-
dera la periodista Natasha Kennard 
abordó al jefe comuna, sin embar-
go sólo recibieron una agresión 
de parte de su equipo.

La comunicadora relató que 
"termina el Concejo Municipal y 

E n el marco de una inves-
tigación de «Meganoti-
cias», del canal Mega, un 
equipo periodístico fue 

agredido por funcionarios muni-
cipales de Rinconada.

El alcalde Juan Galdámez, quien 
buscará la reelección en cupo de 
Chile Vamos, ha sido apuntado por 
la compra de dos terrenos con 
eventuales sobreprecios.

De igual forma, habría arrenda-
do otro predio sin la autorización 
del Ministerio de Hacienda ni el 
visto bueno del Concejo Municipal 
de Rinconada.

Frente a dichas irregularidades, 
la Fiscalía inició una investiga-
ción; esto, luego que Contraloría 
advirtiera de lo ocurrido en esta 

nosotros nos acercamos con To-
más Marín, del área de Mega In-
vestiga; y Rodrigo Ugarte, quien 
en varias ocasiones ha tratado de 
tener una entrevista con el Alcal-
de".

Luego explicó que "tratamos de 
hablar con él. Le decimos: 'Alcal-
de, ¿nos puede dar un poco de su 
tiempo? Es súper importante que 
lo haga en un proceso de reelec-
ción. Usted busca estar de nuevo 
como líder de la comuna de Rinco-
nada y es importante que aclare 

todas estas acusaciones'".
Pese a estas palabras, el Alcal-

de de Rinconada tuvo una actitud 
evasiva y sólo comunicóa los perio-
distas que "no voy a dar declara-
ciones", tal como ya ha acontecido 
en otras cuatro oportunidades que 
el equipo de Mega se ha acercado 
para interrogarlo.

Fue en ese preciso momento 
donde se generó la agresión al 
equipo de prensa, por medio de in-
sultos de grueso calibre y de empu-
jones. Natasha Kennard explicó que 
lo ocurrido fue "realmente muy 
agresivo. Yo jamás esperé que ir a 
buscar un Alcalde para entender 
y buscar su aclaración del caso, 
terminaría así".

Natasha Kennard, periodista del espacio «¿Hasta 
cuándo?», de Mega, fue protagonista del violento hecho 
en el Municipio, el cual calificó como "realmente muy 
agresivo".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/acusan-a-cercanos-del-alcalde-de-rinconada-de-agredir-a-equipo-de-prensa
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Homenaje a viñamarina que por 24 
años alimentó a personas en situación 
de calle congregó a Marcelo Catril y al 
diputado Celis

como lo hizo durante 24 años esta 
destacada viñamarina.

"Aprovechamos esta oportu-
nidad para celebrar su memo-

L a organización «Puentes 
de amor» organizó una 
actividad en el estero Mar-
ga Marga de Viña del Mar, 

abajo del puente Cancha, la cual 
denominaron «Mesa del Rey», 
instancia en la cual celeberaron la 
memoria de Gladys Loreto Videla 
González, quien dedicó gran parte 
de su vida a asistir a los más des-
validos, las personas en situación 
de calle. 

Desde el «Container de la Soli-
daridad», y con ayuda del colegio 
Alemán de la Ciudad Jardín, se pre-
pararon almuerzos para alimen-
tar a las personas que habitan 
bajo los puentes de la comuna, tal 

ria junto a todos aquellos niños, 
como solía decirles Gladys a las 
personas en situación calle, quie-
nes fueron su gran familia y princi-
pal interés de su servicio y amor al 
prójimo, sin mirar a quien y sin dis-
criminación, por 24 años", explica-
ron desde la organización «Puentes 
de Amor».

De igual forma, el vocero de la 
agrupación, el ex sacerdote Marcelo 
Catril, comentó que "sin duda, deja 
un gran amor y dolor para quie-
nes la conocieron, por sobre todo 
su gran amiga Silvia, su vecina, 
quien se desveló, cuidó desde hace 
muchos años y hasta el último mo-
mento de su vida; señora Marisol, 

quien vivía últimamente con ella, 
su nieto Nicolás, que le ha tocado 
muy fuerte de perder a su madre y 
ahora a su abuela en un mes, y así 
sus otros nietos, sus compañeros, 
voluntarios del comedor, alumnos 
y maestros de muchos colegios y 
universidades, feriantes, amigos y 
conocidos y por su puesto a toda su 
familia de sangre y de alma".

"Enviamos y elevamos nues-
tras oraciones al padre de Gladys, 
quien aún vive a sus 93 años. Que 
Dios le dé fortaleza y salud para 
sobrellevar este dolor", agregó.

Son estas muestras de cariño las 
destacadas por los asistentes, quie-
nes valoraron que este almuerzo y 

A través de la 
organización «Puentes 
de Amor» se organizó 
un almuerzo para las 
personas que viven bajo 
los puentes de la Ciudad 
Jardín, tal como lo hubiera 
querido Gladys Loreto 
Videla González, quien 
dedicó gran parte de su 
vida a ayudar y asistir a los 
más desvalidos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/homenaje-a-vinamarina-que-por-24-anos-alimento-a-personas-en-situacion


estas palabras son las que Gladys 
Videla hubiera querido.

"Seguir ayudando a los más 
pobres entre los pobres, porque 
ella hizo vida lo que el Padre Hur-
tado le enseñó: en el pobre está 
Cristo", continuó Catril, quien cerró 
sus palabras señalando: "Misión 
cumplida. Contentos, Señor, con-
tentos".

Quien también participó de la 
actividad fue el diputado Andrés 
Celis, quien comentó que "yo quie-
ro felicitarlos, yo conocía esta 
tremenda obra y quería estar acá. 
Coincide que vengo desde Reña-
ca Alto a ver a una guagua que los 
médicos habían dado por fallecida, 

le dijeron a la mamá que abortara 
porque su hija iba a nacer fallecida. 
Ella ha debido luchar sola contra el 
sistema y el abandono absoluto, lo 
que demuestra que hay dos Viña 
tan contradictorios".

También señaló que "esto es 
un reflejo de lo que todos debié-
ramos ser: debiéramos venir por 
una misión de poder servir a en-
tregar lo que tengamos, incluso 
más allá. Así que agradecido de 
Dios y de todos ustedes. Yo creo 
que esto hay que masificarlo, se 
tiene que dar a conocer más par 
alograr un apoyo permanente 
que genere un apoyo continuo en 
el tiempo".

Desde «Puentes de Amor» agra-
decieron al colegio Alemán por la 
preparación de la comida para el al-
muerzo, al igual que al colegio San 
Juan Evangelista por aportar, y al 
cocinero Esteban Alberto Villarroel 
Macchiavello, de la organización 
viñamarina.

"Hubiésemos querido nombrar 
a muchos y muchas personas que 
han colaborado en el comedor des-
de su inicio y hasta hoy, pero son 
demasiados. Pero sin duda en sus 
corazones quedarán sus gestos 
de amor", sentenciaron.
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En el marco del plan intersecto-
rial de control carretero, carabine-
ros de Petorca detuvieron al con-
ductor de un camión por tráfico 
de drogas.

Esto, luego que en el kilómetro 
163 de la ruta 5 Norte, en la comuna 
de La Ligua, detectaran sustancias 
ilícitas a bordo de la máquina que 
conducía.

En específico, los funcionarios de 
la Tenencia Carreteras hallaron 31 
kilos y 966 gramos de marihuana 
oculta en el maletero del camión.

La policía uniformada destacó 
que este decomiso fue posible gra-
cias al reforzamiento de los con-
troles vehiculares en rutas de la 
región de Valparaíso.

Cabe hacer presente que el de-
tenido quedó a disposición del tri-
bunal para ser formalizado por la 
Fiscalía local por el delito de tráfi-
co de drogas.

sido subido a la fuerza a un au-
tomóvil de color gris.

Posteriormente, un tercer lla-
mado alerta que la mujer se en-
contraba en la calle Maullín, en 
el barrio Millahue, lugar hasta 
donde fue trasladada por los indi-
viduos.

De igual forma, la policía uni-
formada fue alertada respecto a 
disparos en la vía pública, cons-
tatándose luego que se trataba de 
los mismos sujetos buscados.

De esta manera se logró su 
detención en calle San Alfonso, 
siendo puestos posteriormente a 
disposición del Ministerio Público 
para su formalización.

Cabe hacer presente que los 
imputados también fueron for-
malizados por tráfico de drogas e 
infracción a la Ley de Armas, pues 
durante su captura se encontra-
ron 850 papelillos de pasta base 
de cocaína y un arma, tipo pisto-
la, con 17 tiros.

En prisión preventiva quedaron 
los dos sujetos detenidos por el se-
cuestro de una mujer identificada 
con las iniciales A.M.L., hecho per-
petrado en Limache.

Según se dio a conocer en la au-

diencia, el hecho comenzó a eso de 
las 20:00 horas del sábado 17 de 
agosto en la intersección de calles 
Los Guindos con Blanco Encalada.

En este lugar, personal de Cara-
bineros recibió una denuncia anó-

nima que indicaba que una mujer 
estaba siendo golpeada por parte 
de un sujeto.

Al dirigirse al lugar se recibe un 
nuevo llamado, señalando que la 
víctima de sexo femenino había 

Acusados de agredir y secuestrar a una mujer en 
Limache quedaron tras las rejas

Conductor de camión fue detenido en La Ligua por transportar 32 
kilos de marihuana

Tres llamados anónimos 
permitieron hacer 
seguimiento a la ruta 
tomada por los dos 
antisociales que subieron a 
un automóvil a la víctima en 
contra de su voluntad.

Un control vehicular de Carabineros 
de la Tenencia Carreteras de Petorca 
permitió materializar este decomiso 
en el kilómetro 163 de la ruta 5 Norte. 
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Editorial

E ste martes la Fiscalía Na-
cional dio a conocer un es-
tudio cuyas cifras develan 
lo dramático del crimen 

organizado en la Región de Valpa-
raíso, inclusive la comuna de Quil-
pué se encuentra en el primer lugar 
país por asesinatos de este tipo.

Las cifras completas que se pue-
den encontrar en la nota principal 
de Puranoticia.cl tanto en nuestro 
portal como en nuestra edición di-
gital dejan a la Región de Valpa-
raíso en tercer puesto en la can-
tidad de víctimas de homicidios 
consumados en Chile, mientras 
que Viña del Mar se sitúa en el 
cuarto puesto a nivel nacional 
detrás de Santiago, Puente Alto y 
San Bernardo.

Estas cifras, que ya son elocuen-
tes, se suman a otros hechos acon-
tecidos en estos días que no hacen 
más que aumentar la sensación de 
inseguridad. Este mismo martes en 
Hijuelas las policías encontraron 
el mayor decomiso de armas de 
fuego en un solo procedimiento 
en la región.

El operativo de Carabineros per-
mitió la incautación de granadas, 
subametralladoras, revólveres, 
pistolas, escopetas, cargadores, 
drogas y abundante munición, pero 
llegaron a ellos por “coincidencia”, 
porque fue una denuncia por dispa-
ros, es decir no hubo ninguna inves-
tigación de por medio ni tampoco 
ninguna tarea de inteligencia, sólo 
una coincidencia fatídica por una 
denuncia.

tigaciones se realizan en la región, 
quién está detrás de los carteles del 
narcotráfico regionales o... ¿eso no 
existe aquí en la región?

El crimen organizado que cata-
pulta a Quilpué como la comuna 
con más homicidios de este tipo 
debe tener relación con el narco-
tráfico, lo que no tenemos son los 
estudios y las estadísticas de las 
bandas narco que se dan de baja, 
a los que pillan o a quienes se in-
vestiga.

¿Cuánta es la droga incautada 
en la región y quién es el dueño de 
ésta? Lo cierto es que la informa-
ción entregada por la Fiscalía Na-
cional es valiosa, pero nos falta el 
otro dato, qué se está haciendo 
justamente desde la misma Fisca-
lía para detener esto. Las estadís-
ticas siempre son un buen elemento 
de análisis, pero hay que tenerlas 
todas.

Haciendo un símil con el fútbol, 
no podemos hacer un crudo análi-
sis de la delantera de un equipo si 

Las cifras son elocuentes: 
Crimen desatado en la 
Región de Valparaíso

El crimen desatado en la región 
de Valparaíso es, en definitiva, una 
dura realidad cuyas cifras devela-
das por la Fiscalía demuestran que 
estamos en el verdadero epicentro 
de los homicidios. A muestra un 
botón, el brutal asesinato ocurri-
do en una vulcanización en el sec-
tor de Tabolango.

El punto es qué se hace, hacia 
dónde se avanza, qué planes tie-
nen las policías, qué tipo de inves-

no hacemos lo mismo con nuestra 
defensa, debemos tener el análi-
sis completo y saber, por ejemplo, 
cuántos fiscales nos faltan en la re-
gión, cuántas investigaciones exito-
sas llevan adelante, etcétera.

Las cifras -si bien son bastantes 
fuertes para nuestra zona- antes 
eran peores, porque se indica que 
desde el año 2022 al 2023 se ob-
serva un descenso de un 4% de de-
litos. Sumado a eso en términos de 
tasa, el 2023 hubo 6,3 víctimas de 
homicidios consumados cada 100 
mil habitantes, lo que representa un 
descenso de 6% respecto a 2022, 
donde la tasa se elevó a 6,7. Tal pa-
rece, entonces, según estas cifras, 
que los delitos graves sí están pre-
sentes en la Región de Valparaíso y 
no solamente en la Región Metro-
politana. ¿Será éste el momento 
en que las autoridades naciona-
les tomen, finalmente, lo que pasa 
al lado de Santiago, realmente en 
serio? 
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de inscripciones, tal como habían 
dicho desde la tienda de Antonio 
Varas.

"Que, de los dichos de la propia 
parte reclamante, se puede con-
cluir que la situación descrita en 
su presentación ha sido conse-
cuencia de su propio descuido o 
impericia, al argumentar que el 
problema se suscitó a las 23:58 
horas, del día 29 de julio de 2024, 
es decir, a dos minutos de vencer 
el plazo establecido por el legis-
lador, considerando el número de 
94 concejales por los que reclama 
en estos autos y, a su vez, al calificar 
al sistema web implementado por 
el Servicio Electoral de complejo 
y poco amigable", reza el fallo del 
Tribunal Electoral Regional de O'Hi-
ggins.

Por su parte, el Tribunal Electoral 

de la Región Metropolitana señala 
que "en consecuencia, resulta im-
practicable que dos personas sus-
cribieran 200 postulaciones en el 
último segundo del plazo, (lo que) 
lógicamente hacía necesario actuar 
con la debida diligencia, adoptando 
(...)  las medidas necesarias para 
cumplir oportunamente con las as-
piraciones electorales de la colecti-
vidad y de sus postulantes".

Cabe hacer presente que RN aún 
se aferra a la esperanza de que el 
Tribunal Calificador de Elecciones 
(Tricel) reconsidere su solicitud 
y desestime los fallos de los TER 
de O'Higgins y Metropolitana, sin 
embargo, fuentes de Interferencia 
señalaron a dicho medio que esti-
man altamente probable que las 
decisiones sean ratificadas.

En cuanto a los motivos expre-
sados por los Tribunales Electorales 
para rechazar la solicitud de RN, el 
portal Interferencia indica en un 
reportaje que los argumentos esgri-
midos por el partido se apartaban 
de la verdad, ya que un informe del 
Servicio Electoral reveló que el 
servidor nunca sufrió desperfec-
tos o caídas debido a la recarga 

U n gran problema es el 
que tiene Renovación 
Nacional (RN) luego 
que los Tribunales Elec-

torales de Santiago y Rancagua, 
respectivamente, decidieran recha-
zar las reclamaciones presentadas 
por la tienda para que se incluyera 
a candidatos a concejal que no lo-
graron ingresar sus antecedentes 
al sitio web del Servicio Electoral 
(Servel).

Para comprender la magnitud 
del conflicto, en la Región Metro-
politana son 38 los postulantes a 
los distintos Concejos Municipales 
afectados, cifra que en la Región de 
O'Higgins se eleva hasta lo 94 can-
didatos con problemas, lo que deja 
con más de algún dolor de cabeza 
a la tienda que lidera el senador por 
el Maule, Rodrigo Galilea.

RN en problemas: fallos de los 
tribunales electorales de Santiago y 
O'Higgins dejan fuera de competencia 
a 132 candidatos a concejales

Renovación Nacional 
no logró ingresar los 
antecedentes de 38 
candidatos de la Región 
Metropolitana y 94 de 
la Región de O'Higgins 
al sitio web del Servicio 
Electoral (Servel).
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Presidente de la UDI cuestiona 
desmarque de Bachelet para 
presidenciales: "Es un recurso que 
ocupó en su segunda campaña"

ella quizás no ha tomado una de-
cisión, pero no nos está diciendo 
que no va a ser candidata”.

“Yo tengo la impresión que es-
tamos donde mismo. Veo a una 
expresidenta que habla como can-
didata, que se comporta como 
candidata, que hace lo que hacen 
los candidatos en una elección 
municipal, que es apoyar a los can-
didatos de su coalición”, aseguró 
Ramírez.

“Digamos las cosas como son. 
Ella se ha activado en las últimas 
semanas, llevaba muchos años, 
más pasiva en el plano nacional. 
Y, por lo tanto, esto que está ocu-

E l presidente de la Unión 
Demócrata Independiente 
(UDI), Guillermo Ramírez, 
cuestionó el desmar-

que de la exmandataria Michelle 
Bachelet para las presidenciales 
2025, luego que la propia ex Alta 
Comisionada de la ONU reiterara 
que no será candidata.

En entrevista con radio Duna, el 
diputado sostuvo que “esto de no 
soy candidata fue un recurso que 
ocupó hace algunos años atrás 
antes de aceptar su segunda 
candidatura. La construcción de la 
frase es correcta. Hoy día formal-
mente, no es candidata. Le creo que 

rriendo a un año en la elección pre-
sidencial, en medio de una elección 
municipal, hace pensar con muchos 
elementos, de que ella efectiva-
mente no ha cerrado completa-
mente la puerta para ser can-
didata presidencial”, insistió el 

presidente de la UDI.
“Ella está en su derecho de ser 

candidata presidencial. El oficialis-
mo está en su derecho de intentar 
convencerla y de invitarla, entu-
siasmarla a que asuma ese desafío. 
Pero también, los chilenos tenemos 
derecho a pedirle explicaciones 
por las reformas que ella hizo 
cuando fue Presidenta de la Re-
pública", añadió.

"Normalmente los chilenos no 
tenemos la oportunidad de pasarle 
la cuenta, lo digo en sentido políti-
co, de pasarle la cuenta a los pre-
sidentes o a los políticos cuando 
hacen cosas malas”, cerró.

El diputado Ramírez 
manifestó que la 
exmandataria "habla 
como candidata, 
se comporta como 
candidata y hace lo que 
hacen los candidatos en 
una elección municipal".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ramirez-cuestiona-desmarque-de-bachelet-para-presidenciales-es-un


https://mediosdigitales.cl/puranoticia/?utm_source=Red_Puranoticia&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=PAPEL_DIGITAL


22 Nacional Martes 20 de agosto

Arma utilizada en robo a Brinks en 
Rancagua fue usada en ataque a 
comitiva de Izkia Siches en Temucuicui 
el 2022

"Se consulta esta pistola Glock 
modelo 17, que tiene su número de 
serie borrado (...) y aparece esta 
misma arma involucrada en unos 
hechos en Collipulli, el primero 
de julio de 2021, donde esa arma 
aparece disparada".

Agregó que gracias a que se 
pudo recuperar algunos casquillos 
en ese lugar, se determinó más tar-
de que la pistola había sido usada 
también en otro incidente de alta 
connotación: el bloqueo e intimi-
dación con armas de fuego a la 
comitiva de la entonces ministra 
del Interior, Izkia Soches, cuando 
intentaba transitar por caminos de 
la comunidad de Temucuicui, en la 
comuna de Collipulli, región de La 

D e acuerdo a la informa-
ción revelada por la Fis-
calía durante la audien-
cia de formalización a 

los detenidos por el asalto a las ofi-
cinas de Brinks en Rancagua, una 
de las armas recuperadas en este 
operativo también aparece en el 
incidente que afectó a la exminis-
tra del Interior, Izkia Siches, en la 
comunidad de Temucuicui, región 
de La Araucanía, en marzo de 2022.

Se trata de una pistola marca 
Glock, con número de serie borra-
da, que también se empleó en otros 
ilícitos en la Macrozona Sur.

De acuerdo a lo informado por el 
fiscal Carlos Fuentes, jefe de Análi-
sis Criminal de la entidad en O’Hi-
ggins, dijo que en la detención de 
uno de los acusados se le incautó 
un chaleco antibalas, cargadores, 
cartuchos balísticos, además del 
arma de fuego.

Araucanía.
Según el persecutor, el arma 

"aparece siendo disparada y uti-
lizada en un ataque en esa zona. 
¿Cuál es el punto aquí? Que ese 
ataque no es cualquiera, sino que 
fue el casi atentado que se le hace 
a la ministra del Interior de la épo-
ca, Izkia Siches, en la comunidad de 
Temucuicui, donde sujetos desco-
nocidos efectúan disparos a la vía 
pública", subrayó.

La mañana de este martes co-
menzó la audiencia de formaliza-
ción de cargos a los 18 detenidos 
por el cinematográfico asalto del 16 
de agosto y se dio a conocer que la 
cifra sustraída desde las oficinas de 
la empresa de transportes de valo-

res Brinks en Rancagua asciende a 
$12 mil millones.

El Ministerio Público los forma-
lizó por delitos de robo con intimi-
dación, asociación criminal, porte 
ilegal de arma prohibida, siete 
delitos de incendio, porte de ele-
mentos incendiarios y 19 delitos 
de receptación de vehículos mo-
torizados.

Entre los 18 formalizados figu-
ra una cajera de la empresa y un 
guardia de seguridad, cuyas iden-
tidades está prohibido informar por 
orden del tribunal, así como dar a 
conocer fotografías con los rostros 
de los imputados, dos de los cuales 
comparecieron desde el hospital, 
pues quedaron heridos en el asalto.

La Fiscalía confirmó que hubo 21 
los vehículos involucrados, 7 de 
los cuales fueron quemados y que 
en la operación habrían interve-
nido entre 25 y 30 personas.

Se trata de una pistola marca Glock, con número de serie 
borrada, que también se empleó en otros ilícitos en la 
Macrozona Sur.
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El Ministerio Público los formali-
zó por delitos de robo con intimi-
dación, asociación criminal, porte 
ilegal de arma prohibida, siete 
delitos de incendio, porte de ele-
mentos incendiarios y 19 delitos 
de receptación de vehículos mo-
torizados.

Entre los 18 formalizados figu-
ra una cajera de la empresa y un 
guardia de seguridad, cuyas iden-
tidades está prohibido informar 
por orden del tribunal, así como 
dar a conocer fotografías con los 
rostros de los imputados, dos de 
los cuales comparecieron desde el 
hospital, pues quedaron heridos en 
el asalto.

La fiscalía confirmó que hubo 21 
los vehículos involucrados, 7 de 
los cuales fueron quemados y que 
en la operación habrían interve-
nido entre 25 y 30 personas.

La Delegación Presidencial de 
O’Higgins se hizo parte como que-
rellante.

El fiscal Cubillos afirmó que se 
trata de una “organización crimi-
nal interregional”, que operaba 
bajo una “estructura jerarquiza-
da y permanente en el tiempo” y 
cuyos integrantes sostuvieron va-
rias reuniones para llevar a cabo 
la planificación y que les permitió 
llevarse los $12 mil millones, cuyo 
paradero aún se desconoce.

cagua y es encabezada por el fiscal 
regional de O’Higgins, Aquiles Cubi-
llos, quien ha trabajado estos días 
junto a personal especializado del 
OS9 de Carabineros.

L a fiscalía reveló que la 
cifra sustraída desde las 
oficinas de la empresa 
de transportes de valo-

res Brinks en Rancagua ascien-
de a $12mil millones, según se ha 
podido constatar de acuerdo a las 
pericias realizadas en estos días, 
luego del asalto de que fue objeto la 
semana pasada, que involucró la 
quema de vehículos y el bloqueo 
de calles y rutas en torno a la ciu-
dad para facilitar la huida de los 
asaltantes.

La audiencia de formalización 
para 18 detenidos por el asalto 
del 16 de agosto se realizada en 
el Juzgado de Garantía de Ran-

Confirman 12 mil millones de pesos 
robados desde las oficinas de Brinks 
en Rancagua

La cifra fue informada 
por la fiscalía durante 
la audiencia de 
formalización a los 
imputados por el 
cinematográfico asalto 
ocurrido en la capital de 
la Región de O’Higgins el 
viernes pasado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/confirman-12-mil-millones-de-pesos-robados-desde-las-oficinas-de-brinks
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Presidente Boric ante críticas 
por seguridad: “No necesitamos 
creatividad de última hora”

cuña para aparecer en el diario, 
se le ocurra la última idea".

"Acá no se necesita improvisa-
ción. En materia de seguridad se 
necesita dirección firme y convic-
ción. Eso es lo que estamos hacien-
do como gobierno y en particular el 
Ministerio del Interior, liderado por 
la ministra Carolina Tohá", añadió.

De esta manera, el jefe de Es-
tado se refirió sin nombrarla a 
la presidenta del PS, Paulina Vo-

E l Presidente Gabriel Bo-
ric respondió escueta-
mente desde Quirihue, 
Región del Ñuble, a las 

críticas por no ponerse al fren-
te de la conducción política en el 
tema de la seguridad pública.

En la inauguración de la Quinta 
Comisaría de Quirihue, el manda-
tario expresó que "acá no necesi-
tamos creatividad de última hora 
en donde a alguien, buscando una 

danovic, quien este lunes hizo 
un llamado al Presidente Boric a 

liderar la lucha contra el crimen 
organizado, luego de los ocho ho-
micidios registrados en la Región 
Metropolitana durante el fin de se-
mana largo.

“La propuesta no es que el Pre-
sidente encabece las reuniones, 
es que dirija la política contra la 
acción criminal. No de reuniones, 
de reuniones estamos todos can-
sados”, aseguró Vodanovic.

El Jefe de Estado 
respondió escuetamente 
desde Quirihue, Región 
del Ñuble, a las críticas 
por no ponerse al frente 
de la conducción política 
en el tema de la seguridad 
pública.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-ante-criticas-en-seguridad-no-necesitamos-creatividad
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Alcaldesa de La Pintana por crisis de 
seguridad: “Ir a comprar pan y volver 
con vida hoy es ser progresista"

este tema siempre hay que estar 
evaluándolas. Nosotros la mirada 
que teníamos en enero del 2024 es 
distinta a la que tenemos hoy, y han 
pasado meses. Porque finalmente 
esto es súper dinámico y perma-
nentemente tenemos que estar 
evaluando esta política”.

La alcaldesa enfatizó la nece-
sidad de abordar con urgencia la 
seguridad en los territorios y en ese 
sentido afirmó que “hoy quizás sea 
el tiempo de postergar muchas 

D e los ocho asesinatos 
cometidos en la región 
Metropolitana durante 
el fin de semana, cua-

tro ocurrieron en La Pintana, lo 
que motivó una reunión entre la 
jefa comunal, Claudia Pizarro, el de-
legado presidencial, Gonzalo Durán 
y otros personeros para analizar la 
situación en una mesa Jurídico- Po-
licial.

“Siempre he dicho que no es 
solo responsabilidad del Gobier-
no. Yo creo que cuando nosotros 
hemos dicho que vivir en paz es un 
derecho, las cosas comenzaron a 
cambiar también desde otra pers-
pectiva”, comentó la alcaldesa en 
entrevista con radio Pauta.

“Creo que hoy día hay que ace-
lerar los procesos porque el cri-
men organizado ha corrido más 
rápido que el Estado“, agregó.

Asimismo, comentó que “las 
políticas de seguridad frente a 

demandas sociales porque el Es-
tado solo necesita concentrarse 
en la lucha contra el crimen orga-
nizado. Hoy quizás también sea el 
tiempo de las libertades individua-
les que tanto nos costó recuperar”.

En la misma línea, Pizarro evaluó 
la política pública “Calles sin Vio-
lencia” y el “Plan Enjambre”.

“Siento que el enjambre no 
es algo que sea exitoso para los 
datos que tenemos hoy día. Ima-
gínense, el miércoles estuvo enjam-
bre en nuestra comuna un día. Ese 
día miércoles 14 de agosto hubo un 
despliegue de 1200 policías en la 
Región Metropolitana”, señaló.

“Se detuvieron cerca de 200 
personas, 182 son chilenos y 18 
extranjeros. Se fueron detenidos, 
se incautaron 16 armas. Uno po-
dría decir que es exitosa la opera-
ción, pero es un día y es en muchísi-
mas comunas”, acotó.

También comentó que cree que 

“el plan Calles sin Violencia, donde 
era menos comunas, se notó mucho 
más. De verdad que no tuvimos es-
tos homicidios que tenemos hoy día 
y los otros fines de semana fueron 
en otras comunas. Donde no haya 
control policial, va a haber delin-
cuencia y hechos de alta connota-
ción social”, afirmó.

“La delincuencia no es estacio-
naria, no se radica. Imagínese uno 
de los autores de los crímenes de fin 
de semana operaba en Maipú y se 
trasladó a La Pintana”, dijo Pizarro.

“Nos costó mucho recuperar la 
libertad individual y hoy día no 
vale nada si te matan. Y eso es lo 
problemático, nosotros hemos di-
cho muchas veces que ir a comprar 
pan, que salir a trabajar, que ir a 
estudiar y volver con vida, es ser 
progresista, o sea, no tener estos 
temores y desarrollar una vida 
normal, es ser progresista”, afir-
mó.

La edil Claudia Pizarro, 
sostuvo que “quizás sea 
el tiempo de postergar 
muchas demandas 
sociales porque el Estado 
sólo necesita concentrarse 
en la lucha contra el crimen 
organizado”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcaldesa-de-la-pintana-por-crisis-de-seguridad-ir-a-comprar-pan-y


Tres delincuentes asaltaron a 
la totalidad de los pasajeros de 
un bus del sistema Red en el barrio 

Bellavista de Providencia durante la 
madrugada de este martes.

A raíz de este ilícito, uno de los 
antisociales fue retenido por per-
sonal de Seguridad Ciudadana 
de Providencia y posteriormente 
entregado a Carabineros.
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Tres delincuentes asaltaron a la totalidad de 
los pasajeros de una micro en Providencia

Encuentran cuerpo de adulta mayor al interior 
de departamento en Santiago en medio de 
operativo por emergencia química

Una mujer de 92 años fue en-
contrada sin vida en el interior de 
un departamento de calle Tenderi-
ni, en pleno centro de Santiago, al 
parecer por asfixia con monóxido 
de carbono.

Según informó el teniente co-

ronel Gonzalo Febres, la adminis-
tración del edificio llamó a Carabi-
neros y Bomberos por la mujer de 
avanzada edad del octavo piso, de 
quien no se tenían noticias desde 
hace tres días, por lo que se temía 
por su salud.

en bodegas donde los residentes 
guardaban carros de comida y 
otros elementos. El lugar quedó 
prácticamente destruido en su in-
terior.

Sin detenidos culminó la maña-
na de este martes el desalojo de 
una sala cuna y jardín infantil 
tomado en la comuna de Santia-
go, donde operaba una banda 
de motochorros que asaltaba a 
personas en el barrio universitario 
República.

El operativo se realizó en el in-
mueble ubicado en Sazié con Almi-
rante Latorre, tras las denuncias de 
los vecinos por los constantes deli-
tos e incivilidades cometidas por 
los ocupantes, todos extranjeros. 
La mayoría ya había abandonado 
el lugar.

La Municipalidad de Santiago 
informó que se trata de la 79ª. vi-
vienda en ocupación ilegal recu-
perada en estos operativos que, 
en total, han dejado 76 detenidos y 
drogas incautadas por un valor de 
210 millones de pesos, otro delito 
ligado a estos inmuebles tomados.

En este caso, las bandas de mo-
tochorros operaban en un am-
plio sector del barrio República, 
donde asaltaban a personas y les 
robaban sus pertenencias, espe-

cialmente celulares y notebooks a 
estudiantes universitarios.

Además, la sala cuna y jardín 
infantil había sido subdividido en 
piezas para arriendos abusivos y 

Desalojan sala cuna tomada en barrio República: 
Era utilizada como guarida de motochorros

El operativo se realizó 
en el inmueble ubicado 
en Sazié con Almirante 
Latorre, tras las denuncias 
de los vecinos por los 
constantes delitos e 
incivilidades cometidas 
por los ocupantes, todos 
extranjeros.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Según información 
preliminar, la 
administradora del 
edificio indicó que hacía 
tres días que no veía a la 
residente de 92 años.

A raíz de este ilícito 
registrado en Bellavista, 
uno de los antisociales 
fue retenido por 
personal de Seguridad 
Ciudadana de Providencia 
y posteriormente 
entregado a Carabineros.

Martes 20 de agosto
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verán a nadie más honorable que 
yo", declaró el candidato republica-
no, quien no escatimó nuevamente 
en descalificaciones hacia su opo-
nente, la vicepresidenta de Estados 
Unidos, Kamala Harris.

"Nuestro país necesita una per-
sona muy inteligente, y no creo 
que ella lo sea. No lo considero un 
insulto, es un hecho", indicó, refi-
riéndose a un supuesto "historial 
de locura" para justificar este tipo 
de diatribas. "Tengo que hacer lo 

que sea necesario para ganar", re-
conoció.

Por otro lado, aseguró que hará 
públicos los informes y exámenes 
médicos a los que ha sido someti-
do tras el intento de asesinato que 
sufrió hace un mes para demostrar 
que no sufre estrés postraumático u 
otro tipo de secuelas.

"Todo salió bien. Uno de los mé-
dicos dijo, 'nunca había visto algo 
así'. No, no tengo ningún proble-
ma. Yo iría un paso más allá, creo 
que todo aquel que se presente a 
la presidencia, ya tenga 75, 65 o 45 
años, debería hacerse una prueba 
cognitiva", sugirió.

en una entrevista para CBS.
"Significa que no hacen trampas, 

que no descartan papeletas, que 
no imponen nuevas normas y re-
gulaciones", apuntó Trump, quien 
nuevamente deslizó que habría 
sido víctima de fraude electoral en 
2020. "Se han hecho cosas durante 
los últimos cuatro años que harán 
de estas unas elecciones libres y 
justas", afirmó.

"Si veo que hemos tenido unas 
elecciones justas y libres (...) Nunca 

E l expresidente de Estados 
Unidos y candidato repu-
blicano a la Casa Blanca, 
Donald Trump, aseguró 

que reconocerá una hipotética de-
rrota en las próximas elecciones 
de noviembre siempre y cuando 
sus rivales no hagan "trampas" e 
impongan nuevas normas y regu-
laciones "que no tienen poder de 
aplicar".

"Creo que si pierdo, este país en-
trará en una espiral sin preceden-
tes, como nunca antes se ha visto, 
como en 1929, pero si pierdo, y si 
son libres y justas, por supuesto 
que aceptaré los resultados", dijo 

Donald Trump afirma que reconocerá 
una hipotética derrota si los 
demócratas "no hacen trampas" en las 
elecciones

El candidato republicano a la Casa Blanca mencionó 
que si pierde la elección de noviembre, Estados Unidos 
"entrará en una espiral sin precedentes".
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tes que se encontraban en el velero, 
al menos una persona, identifica-
da como el cocinero de la embar-
cación, murió después de que un 
tornado azotara el barco cerca de 
Porticello, mientras que en las ope-
raciones de búsqueda y rescate se 
han rescatado a 15 personas.

Mike Lynch y su familia estaban 
a bordo del «Bayesian» con un 
pequeño grupo de sus asesores 
financieros y legales, celebrando 
la reciente absolución del magnate 
de los cargos de fraude cuando el 
velero fue azotado por la violenta 
tormenta.

ABSUELTO DE FRAUDE EN EE.UU.
El pasado mes de junio, Mike Ly-

nch fue absuelto de los cargos de 
fraude que pesaban contra él, en 
relación con la venta en 2011 de su 
empresa de software, Autonomy, 
a la multinacional Hewlett-Pac-
kard (HP) por más de 11.000 millo-
nes de dólares.

El veredicto de no culpabilidad 
del jurado, tras dos días de delibe-
raciones y tres meses de juicio, re-
presentó una severa derrota de los 
fiscales estadounidenses, al ab-
solver de los cargos presentados a 
Mike Lynch, así como al ex vicepre-
sidente financiero de la empresa, 
Stephen Chamberlain.

E l presidente de Morgan 
Stanley International, 
Jonathan Bloomer, se 
encuentra entre los des-

aparecidos confirmados por las 
autoridades italianas junto con el 
empresario tecnológico británico 
Mike Lynch, después de que el yate 
de lujo «Bayesian» en el que se 
encontraban, se hundiera frente 
a la costa de Sicilia la madrugada 
del lunes.

El jefe de la agencia de protec-
ción civil de Sicilia, Salvo Cocina, 
confirmó que los seis pasajeros 
que aún están desaparecidos son 
Bloomer y su esposa Judy, el socio 
de Clifford Chance Chris Morvillo 
y su esposa Nada, así como Lynch 
– el “Bill Gate” británico- y su hija 
Hannah, de 18 años.

En este sentido, recuerda que 
Bloomer, de 70 años, es amigo de 
Lynch, y fue testigo de la defen-
sa en la larga batalla legal con 
Hewlett Packard. El banquero ha 
trabajado en la industria financie-
ra durante cinco décadas, desem-
peñándose como presidente del 
negocio europeo de Morgan Stan-
ley desde 2018 y fue nombrado 
presidente de la junta directiva de 
la aseguradora británica Hiscox el 
año pasado.

De los 12 invitados y 10 tripulan-

En este sentido, el que fuera di-
rector financiero de Autonomy, 
Sushovan Hussain, había sido 
declarado culpable de fraude en 
2018 y posteriormente condenado 
a cinco años de prisión, de la que 
salió el pasado mes de enero.

El juicio contra Lynch comenzó 
el pasado mes de marzo, 10 meses 
después de la extradición del em-
presario británico, quien se había 
declarado inocente de los cargos 
de fraude electrónico, fraude de va-
lores y conspiración, por los que se 
enfrentaba a una condena de hasta 
25 años de cárcel, alegando ser un 
chivo expiatorio de HP por el fiasco 
de la adquisición y posterior ges-
tión de Autonomy.

Desde que fuera extraditado a 
Estados Unidos en mayo de 2023, 
Mike Lynch se había visto obliga-
do a vivir bajo arresto domicilia-
rio y vigilancia las 24 horas del 

día en San Francisco.
Lynch fue extraditado a Es-

tados Unidos en mayo de 2023, 
después de que el Tribunal Su-
premo de Reino Unido rechazase 
su apelación. En enero de 2022, el 
Alto Tribunal británico dio la razón 
"sustancial" a Hewlett Packard En-
terprise en su reclamación civil de 
que Michael Richard Lynch, funda-
dor de Autonomy, y Sushovan Ta-
reque Hussain, director financiero 
de la empresa, cometieron fraude 
al inducir a la compañía estadouni-
dense a adquirir en 2011 la empresa 
británica por 11.100 millones de dó-
lares.

HP sufrió pérdidas multimi-
llonarias en su ejercicio 2012 
tras registrar depreciaciones de 
8.800 millones de dólares, en re-
lación con "graves incorrecciones 
contables, fallos de información y 
distorsiones directas" en Autonomy 
Corporation.

A este respecto, la multinacional 
estadounidense informó entonces 
a la Oficina de Fraudes Graves de 
Reino Unido y al Departamento 
de Justicia de EE.UU., así como a la 
Comisión del Mercado de Valores 
(SEC), acerca de las "incorrecciones 
contables, fallos y tergiversaciones" 
en Autonomy antes y en relación 
con su compra.

Entre las seis personas 
desaparecidas están 
Jonathan Bloomer, 
presidente de Morgan 
Stanley International; 
y Mike Lynch, un 
destacado empresario 
tecnológico británico.

Importantes empresarios están 
desaparecidos tras naufragio del yate 
de lujo en el que se encontraban frente 
a la costa de Sicilia
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Mientras Colo Colo se alista 
para enfrentar la noche de este 
martes a Junior de Barranquilla 
en Colombia, por la vuelta de los 
octavos de final de la Copa Liber-
tadores 2024, desde Argentina 
pusieron la alerta sobre la posible 
partida de un jugador albo.

Se trataría de Leonardo Gil, 
quien tendría casi todo listo para 
arribar a San Lorenzo de Alma-
gro, elenco que buscaría el fichaje 
del volante nacionalizado chileno.

Así lo dio a conocer el periodis-

Este viernes el técnico de la Se-
lección chilena, Ricardo Gareca, 
dará a conocer en conferencia 
de prensa la nómina de cara a 
los partidos de septiembre ante 
Argentina y Bolivia, por la reanu-
dación de las Clasificatorias para el 
Mundial 2026.

Entre los nombres que se espe-
ran que estén en la lista es el de Ro-
drigo Echeverría, volante de Hu-
racán que vive un gran momento 
con el Globo en el fútbol trasan-
dino. De hecho, hace unos días el 
jugador recibió la visita e Buenos 
Aires del estratego de la Roja y el 
preparador físico Néstor Bonillo 
y el propio futbolista contó sobre la 
reunión.

"Tuvimos una buena conver-
sación, fue más personal, nos ex-
plicó lo que él quería y le dimos 
nuestros puntos de vista, eso va a 
servir mucho. Lo principal es ha-
cer un buen grupo, eso hace todo 
más fácil para ir a conseguir buenos 
resultados", expresó Echeverría en 
conversación con radio ADN.

"Sé que la Copa América 2024 
no fue como todos queríamos, 
pero sacamos muy buenas concu-
siones para lo que se viene en las 
Eliminatorias", añadió.

Además, se refirió a los que el 
DT le pidió cumplir en la Roja: "Que 
dé seguridad, que respalde a los 
otros volantes para que tengan 
más libertad y que tenga una sali-
da fluida, con pase en progresión, 
para dejar al compañero de cara 
al arco contrario".

ta de ESPN Juan Carlos Pellegrini, 
quien aseguró que el propio presi-
dente del Ciclón dio por hecho el 

fichaje del mediocampista.
"Marcelo Moretti aseguró que 

Batalla será nuevo jugador de San 
Lorenzo. Además agregó como bo-
nus track al Colo Gil. Esto lo dijo 
más allá del resultado de esta no-
che ante Atlético Mineiro", expre-
só el reportero trasandino.

En tanto, desde TyC Sports afir-
maron que la opción para intentar 
concretar la operación sería un 
pago por adelantado para com-
pensar los meses que tiene de 
contrato.

Aseguran que Leonardo Gil 
dejaría Colo-Colo y ficharía 
en San Lorenzo

Rodrigo 
Echeverría 
reveló los 
detalles de su 
reunión con 
Ricardo Gareca: 
"Va a servir 
mucho"

El volante del Cacique 
tendría casi todo listo 
para arribar al Ciclón y 
hasta el propio presidente 
del cuadro argentino 
habría dado por hecha la 
incorporación.

El volante chileno de 
Huracán se refirió a la visita 
que recibió en Buenos Aires 
del técnico de la Roja de 
cara a la reanudación de 
las Clasificatorias para el 
Mundial 2026.
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que no todo lo que hacemos está 
bien. No todo lo que uno controla lo 
hace de buena manera".

la revancha que se disputará este 
miércoles en Colombia.

Pese a la igualdad de la semana 

pasada, el técnico del cuadro árabe, 
Lucas Bovaglio, se mostró ilusiona-
do con poder dar el golpe ante los 
"cafetaleros" en calidad de visita.

"Es un rival de jerarquía que ya 
conocemos, porque lo enfrentamos 
hace unos días en Santiago. Más 
allá de que no pudimos obtener la 
victoria en casa, nuestras chances 
y nuestra ilusión están intactas", 
reconoció el estratego del conjunto 
de colonia.

"Sabemos de la dificultad y de lo 
duro que será sortear este escollo, 
pero en reiteradas oportunidades y 
ante grandes rivales, Palestino ha 
dado muestras de que responde 
y que está a la altura. No tengo 
dudas que el miércoles no será la 
excepción", añadió.

Consignar que Independiente 
Medellín y Palestino se enfrentarán 
este miércoles a las 20:30 horas 
chilena, y el ganador de la llave 
avanzará a los cuartos de final del 
torneo internacional.

Palestino resignó un empate a 
2 frente a Independiente de Me-
dellín en el estadio Nacional por 

la ida de los octavos de final de la 
Copa Sudamericana, por lo que 
tendrá una dura tarea de cara a 

Cristóbal Campos tuvo una 
bullada salida de Universidad de 
Chile a fines de 2023, y a pesar de 
que ya han pasado varios meses, el 
portero no olvida su polémica par-
tida.

En entrevista con el canal de 
Youtube de Rodrigo Cabello, el go-
lero, quien actualmente milita en 
San Antonio Unido, profundizó en 
su abrupto adiós del conjunto estu-
diantil y aseguró que hubo un lío de 
representantes que influyeron en el 
tema.

"Hay muchos factores que me 
han jugado en contra, como lo que 
ha sido el tema de los represen-
tantes. Bueno, mi salida también 
tiene que ver un poco por no que-
rer continuar con un represen-
tante X", reconoció el cancerbero.

A ello añadió que "hoy en día, 
con el poder que tienen sobre si-
tuaciones a nivel club, se te hace 
difícil combatir eso, de no acla-
rar tu camino por tus acciones y 
tu rendimiento, de buscar otras 
maneras de seguir creciendo. Hay 
mucho poder sobre cada situa-

ción de cada persona".
También sostuvo que "hoy en 

día es muy evidente lo que sucede 
en los clubes. Estar en un club ya no 
pasa por un tema de rendimiento, 
talento o porque un jugador ten-
ga nivel o no. Cuando se ejerce un 
poder por sobre una institución 
o club, es muy difícil combatirlo 
desde tus armas".

Por último, Campos confesó que 
"tomé malas decisiones, actos de 
inmadurez de tener un rol grande 
en el club que me tocó estar desde 
muy pequeño. Asumí cosas muy 
importantes, como es llevar y re-
presentar a la U, creo que me ju-
garon mucho en contra. Soy muy 

transparente en eso, porque uno 
tiene que asumir y reconocer cuan-
do comete errores, yo lo he tratado 
de hacer en este último tiempo, por-

"Malas decisiones", "inmadurez" y lío 
de representantes: Cristóbal Campos 
desclasificó los motivos de su salida de U. 
de Chile

DT de Palestino anticipa la revancha ante Independiente Medellín 
por Sudamericana: "Nuestras chances están intactas"

Lucas Bovaglio se mostró 
ilusionado con poder dar el 
golpe ante los "cafetaleros" 
en calidad de visita.

El golero nacional, quien 
actualmente milita en San 
Antonio Unido, profundizó 
acerca de su abrupto adiós 
del conjunto estudiantil, 
dando cuenta de los 
verdaderos motivos.
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sión al aire, que termina en insultos 
que, por lo bajo, fueron 'loca, ordi-
naria', etcétera. Todo esto al aire". 

hicieron lo propio sus dos más 
cercanas, para luego continuar con 
la mayoría de la casa.

De esta manera se formó una 

verdadera fiesta en la piscina, con 
Michelle, Camila, Chama, Miguel, 
Manuel, Patricio, Yuhui y Pedro.

A modo de celebración por la sa-
lida de Carlyn de la casa del reality 
«Gran Hermano», Michelle Carval-
ho realizó una curiosa celebración.

Previamente a la eliminación, 
la brasileña había prometido a sus 
amigos de encierro que si se iba la 
venezolana celebraría lanzándo-
se en topless a la piscina.

Y así fue... 
Luego de confirmarse la salida 

con un 58% de los votos, Carvalho 
pidió autorización en el confesio-
nario, realizó la nominación es-
pontánea y luego se fue al patio.

En este lugar le pidió a Camila y 
a Chama que la taparan, dejó a los 
hombres a metros de distancia y 

finalmente se quitó la ropa para 
lanzarse en topless al agua.

El hecho generó la locura en la 
casa, pues a los pocos segundos 

Daniella Campos acusó a Da-
niela Aránguiz de hostigamiento, 
insultos y agresiones verbales y fí-
sicos en su contra cuando trabajan 
juntas.

Respecto a las agresiones físicas, 
la ex modelo comentó que se regis-
tró tras una acalorada discusión 
en el programa «Sígueme», de TV+.

"Viene la tercera agresión y 
esta vez es física. Yo salgo del 
programa, que había estado bas-
tante acalorado en el panel, pero 
nada fuera de lo normal", comen-
zó explicando Campos al programa 
«Zona de Estrellas», de Zona Latina.

A ello, la víctima de esta agresión 
agregó al espacio televisivo que 
"me estaba cambiando de ropa, 
agachada, de espaldas, y viene 
Daniela Aránguiz y me pegó un 
empujón súper fuerte y me dice: 
'Sale, que vengo a buscar mi abri-
go'".

"Me saqué la mugre porque es-
taba agachada y, además de es-
paldas, Ahí, de verdad tengo que 
decirlo, porque nunca me habían 
dado tantas ganas de contestar. 
Quiero ser súper honesta y sincera: 

tuve muchas ganas de responder, 
pero nuevamente no lo hice. Me 
quedé callada, le dije: '¿Qué te 
pasa, cómo hiciste algo así, mal 
educada?', No le dije ni una sola 
grosería", continúo la también pe-
riodista.

Junto a exhibir los correos elec-
trónicos que envió a la gerencia del 
canal dando cuenta de las agresio-
nes y episodios de violencia sufri-
dos, Daniella Campos señaló que 
"el martes 4 de junio de 2024, 
mientras me encontraba en mi 
lugar de trabajo, grabando es-
pecíficamente, fui interrumpida 
a los gritos por Daniela Aránguiz, 

quien llevaba tiempo hostigándo-
me. Al pedirle que respetara a sus 
compañeras, comienza una discu-

Daniella Campos acusó a Daniela Aránguiz 
de hostigarla, insultarla y hasta de 
agredirla: "Me pegó un empujón súper 
fuerte" 

Michelle celebró eliminación de Carlyn lanzándose en topless a la 
piscina de «Gran Hermano»

"Me estaba cambiando 
de ropa, agachada, de 
espaldas, y viene Daniela 
Aránguiz y me pegó un 
empujón súper fuerte y 
me dice: 'Sale, que vengo 
a buscar mi abrigo'", dijo 
la periodista.

Luego de confirmarse la 
salida de la venezolana, 
Carvalho pidió autorización 
en el confesionario, realizó 
la nominación espontánea y 
luego se fue al patio a cumplir 
su promesa.
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Jean Philippe Cretton habría 
encontrado nuevamente el amor. 
Así lo afirmaron al menos en el pro-
grama de farándula de Canal 13, 
«Hay que decirlo».

Dos meses llevaría el periodis-
ta con una mujer a la que viajó 
este fin de semana a ver a la co-
muna de Antofagasta, según in-
formación de Cecilia Gutiérrez.

Luego dio más detalles acerca de 
quién sería esta persona: se trata 
de una consejera regional (core) de 
Antofagasta, de nombre Katherine 
Andrea San Martín Sánchez.

La autoridad regional tiene 33 
años, actualmente es independien-
te, pero militó en Renovación Na-
cional (RN). Además, confesó que 
no buscará la reelección.

«Mi nombre es» sigue tomando 
forma para su debut que debería 
producirse durante este segundo 
semestre en la pantalla de TVN.

El nuevo estelar sobre imitadores 
será conducido por Jean-Philippe 
Cretton y contará con la presencia 
de jurados.

Uno de los rostros que tendría 
esta función según consigna El 
Filtrador será Luis Jara, que en el 
canal de la televisión pública des-
empeñó un rol similar cuando fue 
parte de «Talento Rojo». 

El jurado también sería integra-
do por Amaya Forch, cantante que 
ya cuenta con experiencia en pro-
gramas de talentos como «Rojo».

Y quien debutaría en esta labor 
sería el reconocido actor nacional 
Gonzalo Valenzuela. 

"Las mismas fuentes comentan 
que una figura que debutaría en 
como jurado de este tipo de espa-
cios será Gonzalo Valenzuela. El 
actor, recordado por distintos pa-
peles en teleseries nacionales, se 
sumaría a los mencionados can-
tantes como parte del jurado del 
nuevo estelar de TVN", adelantó el 
citado medio.

“Hay fuentes que me indican 
que ella pasaría largos periodos 
en la casa de Jean Philippe acá en 
Santiago", agregó Gutiérrez, quien 
también aseguró que los vecinos de 
Cretton en Chicureo ya la conocen 
como su pareja.

Cabe hacer presente que en di-

cho programa también trabaja Pa-
mela Díaz, quien cortó una relación 
con Jean Phillipe Cretton hace un 
año.

“Ay, pero qué bonito, que viva 
el amor”, dijo la Fiera sobre el tema, 
junto a afirmar que ya sabía, pero 
que "no iba a estar diciéndolo, 
porque soy su expareja".

“Quiero transparentar las co-
sas: Cecilia me avisó, me preguntó 
si a mí me molestaba. Si están en 
pareja, felices. Yo siempre he di-
cho: si Jeanphi está en pareja, yo 
obviamente no voy a hablar nada. 
Me pasó lo mismo hace años”, 
agregó.

“Si está en pareja, feliz y quiere 
vivir, perfecto. Ha pasado un año 
ya”, cerró.

Aseguran que Jean Philippe 
Cretton estaría en una 
relación con una autoridad 
de Antofagasta

Gonzalo 
Valenzuela 
debutaría 
en el rol de 
jurado en el 
estelar «Mi 
nombre es» 
de TVN

El reconocido actor 
nacional completaría 
el trío de jurados, 
compartiendo el rol con 
Luis Jara y Amaya Forch.
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Se trataría de una 
consejera regional 
(core) de Tarapacá, 
de nombre Katherine 
San Martín, tiene 33 
años, actualmente es 
independiente, pero 
militó en Renovación 
Nacional.
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